



どっこいしょ



Dokkoisyō

2018.1.10 (水) 第44号

「一つ止まって」考えてみよう

…「正」という文字 始業式の話から …

昨日の始業式で話した内容を紹介しておきます。
今日、紹介する漢字は、「**正**」という一文字です。
語源は足のひざから下の部分の形から、曲がらない意味を表し、ひいて、「**ただしい**」の意味に用いているということです。

この文字を分解すると「**一**」と「**止**」という漢字になり、「**一つ、止まって**」と読むことができます。みなさんがこれから「**なりたい自分**」、「**こうありたい自分**」になるためには、**自分を律しながら前に進んでいかなければなりません**。しかし、自分を律することはなかなか難しいものです。早起き、宿題、提出物、いろいろな約束、今やるべきことを先に延ばそう。楽な方を選ぼうとすることもあるでしょう。あるいはよくないことをしようと誘われることがあるかもしれません。その時に思い出してほしいのがこの「**正**」という漢字です。「**ひとつ止まって**」考えて、進んでいきましょう。

3年生はいよいよ自分の選んだ進路に向けて大詰めの段階になってきました。この冬休みも家庭や塾で精いっぱい努力をしていたことと思います。すでに県外の私立高校の面接に行った人もいます。これから**公立の推薦入試、県内の私立高校入試**が始まります。これまで努力してきたことを信じて、臨んでほしいと思います。**あと一步、あと半歩でも**進めることができるのなら、思い切って、ちょっと無理をしてやり切ってみよう。

2年生は年末に決まった**新生徒会**のもと、この江井島中学校をリードしていく立場となります。より一層力強く進めてほしいと思います。2月には**京都の校外学習**も控えています。

1年生は2月の**スキー実習**に向けて取組が始まります。学年全員でハチ高原に行き、宿泊活動を通じて成長できるチャンスとなります。意欲的に取り組んでほしいと思います。

給食シミュレーションを行いました。

4月から始まる給食に向けて、1、2年生のみなさんで配膳室に給食を取りに行き、教室で配膳、そして片づけという流れを始業式のあと4校時に実施しました。食缶の中には何も入っていませんでしたが、食器だけでも結構重たいものもあります。教室から西側の階段を使って下り、牛乳、米飯の容器、食缶などを持って東側の階段を上ります。配膳室の中の動きや階段の歩き方など、随時検証しながら4月を迎えることとなります。**教室での配膳の仕方や机の並べ方なども工夫すると素早くできそうです。**



▲配膳室に取りに行く。



▲協力して配る。



▲いただきます。“おいしいね”



▲片付け、配膳室へ運ぶ。



▲旗振山からの初日の出

正

セイ、ショウ、ただしい、ただす、まさ
あしの膝（ひざ）から下の形にかたどり、曲がらない意味を表す。ひいて、ただしいの意味に用いる。

部活動等の結果

【男子ソフトテニス部】
丹波市招待グリーンボール
カップ 団体準優勝

東播地区中学校
のじくカップ第3位
辻井・岡本ペア

【男子バスケット
ボール部】
名張カップ 第3位

ノ一部活デーの取組

1/9付で配布しました「ノ一部活デーの取組」でお知らせしたように、明石市としての取組が始まります。生徒にとっても教師にとっても適切な休養が必要です。学業と部活動のバランスよい両立を考えたもので、3学期は試行期間となります。ご理解とご協力をお願いいたします。